

Plato de esta noche

PODERES INVISIBLES.—BENEFICIO DE LA PERAL

El suceso de esta noche es de los grandes sucesos que dejan en nuestras almas el eco de su recuerdo, aunque los años discurran á lo largo del desierto de la vida, y á su paso de pensativos camellos, amontonen sus miradas cual finos bloques de hielo, sobre la copa que guarda la vida del pensamiento.

Esta noche va á triunfar en las lides del prosaico, la hermosa perseverancia de un noble y porfiado empeño que en las letras nacionales tiene conquistado un puesto, al cual nunca han de llegar los cojos del intelecto. El poeta Calsamiglia es ese brioso talento, que con las flores cortadas en el jardín de sus versos, ha formado un ramillete oliente á capullos nuevos, para ofrendarlo en las aras de nuestro patrio progreso.

En esta tierra en que todo nos habla de desaliento, de fatiga y de molición, de indecisión y de miedo, es virtud rara y hermosa la del que suena á los vientos los clarines con que avanzan las tropas de sus ensueños dejando por todas partes, cual luminosos senderos, las señales de su paso estampadas en el suelo.

La zarzuela que esta noche por fin alcanza su estreno, es una pieza sencilla de muy sencillo argumento, que vale por los diamantes de donosura y de ingenio que el autor ha prodigado entre los pliegues del verso. Es una lucha que libran de un alma sobre el terreno, los PODERES INVISIBLES que rigen el mundo entero: la sombra de lo monstruoso y el resplandor de lo bello, lo que bajo el sol se arrastra y lo que levanta el vuelo, el instinto de lo malo y la intuición de lo bueno; las fuerzas simbolizadas desde los antiguos tiempos por la ardiente fantasía que ante sí llevan los pueblos, en el pensil de la Gloria y en la hoguera del Infierno. El autor concede el triunfo á la causa de los buenos, con lo cual sólo demuestra que sabe ser muy benévolo á despecho de la Vida

y de la Historia á despecho. Tal error no es inconsciente, él ha buscado ese efecto porque además de poeta es un pensador discreto, y ha querido desplegar ante los muros del tiempo que atestiguan las eternas victorias de los proteros, la seda de un estandarte que representa el esfuerzo por el triunfo de lo grande, por el triunfo de lo excelso.

La música es de un artista merecedor del afecto con que aquí se le distingue; es de Sánchez, el maestro concertador, que dirige con limpieza y con acierto el cuadro de buenos músicos que en un conjunto ensueño, anima hasta las pinturas de nuestro gran coíseo. Es natural suponer, teniendo en cuenta sus méritos, que su labor musical alcance también un éxito.

Y la nota más simpática del gran acontecimiento, es el haber la Peral distinguido con su aprecio, esa labor en que tiene gastado su compañero una parte del tesoro musical que lleva dentro, para hacer su beneficio. Ternuras del sentimiento que alumbra con sus fulgores las cumbres del universo! La Peral es una artista; su voz de timbres extensos, sus movimientos seguros, sus ademanes correctos, la languidez de los ojos, la exuberancia del cuerpo, la sonrisa con que marca la fuerza de los conceptos, la frescura de su boca donde hay un nido de besos para el amor de los hijos que son la luz de su cielo, su talento natural y su natural despejo, y la intención fuerte y clara que pone a todos sus gestos, la hacen brillar con luz propia en el notable concierto escénico en que trabaja con gentileza y esmero.

Nunca habré de ser capaz de consumir los portentos del arte, que abre en la escena sus grandes alas de fuego; pero en cambio, entre mis dichas una gran dicha conseguí: la de gozar como propios los nobles triunfos ajenos. ¡Para ellos el agasajo de mis aplausos más recios!

Billo

otra francesa para la rehabilitación económica.
 Petersburgo, 22.—Un despacho de Hirededowich, dice que el miércoles llegó Tabriz á la cabeza de doce mil hombres de fuerzas del gobierno; fué capturado por los revolucionarios.
 París, 22.—La reunión de comerciantes y estudiantes chinos aprobaron la alianza chino americana.
 París, 22.—El nuevo empréstito ruso de 800 millones de rublos al 40 o/o, precio de emisión 90, destinárase 200 millones á amortización de los bonos de la tesorería.
 Bruselas, 22.—En caso de resultar insolventas indícase que Bélgica aunque no responsable en principio tendría obligación moral de sostener al Congo. Con respecto á esto un miembro del parlamento dijo hoy: "Los accionistas en la deuda Congo, ciertamente ganarían el pleito contra Bélgica, porque ninguna corte admitiría que una nación al anexar una colonia pudiera rechazar sus responsabilidades después de aceptar sus rentas."
 Madrid, 22.—Verifícase públicamente un concurso tocante á escuadras, con asistencia del ministro de marina, industrial francés promete construir astilleros y escorazados, habilitar el arsenal del ferrol con un costo de... 14.140.000.000 pesetas; construcción de torpederos submarinos, y habilitación de Cartagena por 103.080.000 pesetas. El italiano Assoldo concede al capital español intervenir en el sesenta por ciento ofreciendo arrendar fábricas artísticas en España; establecer fábricas de turbinas, colocar oficiales de armamentos excedentes que tengan aptitudes, utilizar trabajos de maestranza en armamentos.
 Opatowa, asturianos lamentanse de la protección que el gobierno da á industrias extranjeras, ofrecen ajustarse estrictamente á bases propuestas y modificar el tonelaje de buques.
 Berlín, 23.—El príncipe de la corona hizo su primera ascensión ayer tarde en un globo dirigible militar y maniobró por algún tiempo; al desmontar manifestó haber gozado en todo el viaje y dijo al mayor Persival que permanecería más tiempo en el aire.
 El dirigible militar y Persival fueron sacados del cobertizo al aire libre.
 El sargento Kbelser, conductor de la aeronave, explicó á los oficiales del cuerpo aerostático el tecnicismo de los respectivos sistemas después de lo cual el príncipe de la corona fué el q' resolvió llevarse. Mientras tomaba asiento en la góndola del globo militar, el sargento Kbelser, á poca distancia, subía con Persival, demostrando facilidad de saber manejar y bajar á tierra de ambos globos. Más tarde practicó viajes y en cada ocasión llevaba diferentes pasajeros.
 Tanger, 23.—Marconi anuncia que

parte del ejército de Abdelaziz fué cercado por Hafid á 50 millas de Masiakeah; anuncia que Abdelaziz fué hecho prisionero.
 Otro despacho anuncia que este Sultán logró escaparse de los partidarios de su hermano y se refugió en la zona francesa.
 El despacho informa que no solamente la avanzada de Abdelaziz sino el ejército fué cercado y derrotado, teniendo que huir de la terrible batalla, debido al pánico que les causó la explosión de algunos cañones.
 Londres, 23.—La oficina extranjera no ha recibido confirmación de la captura de Abdelaziz.
 Petersburgo, 23.—El gobierno desaprueba enérgicamente los preparativos de la celebración del natalicio de Tolstoy. Algunas autoridades se esfuerzan por contrarrestar la celebración. El Ministro de Instrucción Pública vetó la decisión de la Universidad de Kazan para conferir á Tolstoy el cargo de miembro honorario. El gobernador por circular dirigida á sus subalternos prohibió la participación en los festejos del aniversario. Sin embargo muchas ciudades están haciendo preparativos oficiales para la celebración. La Municipalidad de Moscú decidió grabar el memorial de Tolstoy en la librería de Sofía, frente al Kremim.
 Buenos Aires, 23.—El comité sanitario resolvió insistir en el rechazo del nombramiento del miembro del Directorio del Banco Hipotecario hecho por el gobierno. En consecuencia es inevitable el conflicto entre el Ejecutivo y el Senado.
 Río Janeiro, 23.—Río Branco escribió al Journal do Comercio, que el Gobierno está resuelto á presentar un mensaje al Congreso reconociendo la jurisdicción de Uruguay en la laguna Merrin y Río Yaguaron.
 La Haya, 23.—Una nota del gobierno á Oastro insiste en la inmediata derogación del decreto de 14 de mayo que ordena el cierre de puertos venezolanos á barcos holandeses y prohíbe el trasbordo de carga á Curazao.
 New York, 23.—Rumórase aumentar las probabilidades de Bryan á la Presidencia.
 Habana, 23.—Con el objeto de facilitar la fusión de las fracciones liberales, el doctor Eusebio Hernández renunció su candidatura á la Vicepresidencia, quedando el General Gómez candidato á la Presidencia y el General Castillo á la Vicepresidencia.
 Mañana se reunirá la convención conservadora á nombrar candidatos.
 Varsovia, 23.—Ensayóse el tren especial; hizo 9 millas en cuatro minutos de Princeton á Varsovia. El tren se compone de locomotora y dos vagones.
 Berlín, 23.—La Municipalidad bautizó la plaza pública con el nombre de Zeppelle.

Visita del Gobernador AL BARRIO DE LEPANTO Gratas impresiones

Puntarenas, 23.—(Recibido á las 9 y 30 p. m.)

Hoy el señor Gobernador, asociado de los municipales don Teodomiro Acuña, y 10 más de comitiva, salió en visita de inspección al barrio de Lepanto. Se aprovechó esa oportunidad para recibir un edificio municipal y 2 puentes construidos de orden de la Municipalidad.

Regresó la comitiva á las 4 p. m. El señor Gobernador se manifiesta satisfecho del adelanto de aquel lugar y la comitiva en general está gratamente impresionada de los agasajos con que se les recibió.

Es esta la primera visita oficial que se practica en ese lugar, por lo que el vecindario demostró adhesión y gratitud al Gobernador y al Municipio.

Notándose el adelanto del barrio, en el que existen 43 habitantes, se les ofreció, con tal que ellos den material suficiente, construirles un edificio escolar que se juzga de imperiosa necesidad.

El vecindario agradecido por la visita que le hizo la primera autoridad local, se reunió en número de más de 50 para acompañarlo hasta el puerto de embarque.—Corresponsal.

Don Mariano Montealegre

UN PARRAFO DE ZAMBRANA

El NOTICIERO que fué uno de los primeros en sentir el fallecimiento del honorable caballero don Mariano Montealegre, no había consignado su nota de duelo, porque una pluma docta nos la había ofrecido.

Hoy que tenemos el párrafo del maestro, que á continuación publicamos, permítanos la respetable familia, hoy sumida en hondo abatimiento, que llevemos á su digno hogar esta nota de profundo duelo.

"Señor director de EL NOTICIERO. No me fué dable asistir al entierro de don Mariano Montealegre, y ya que por eso no tuve oportunidad de mani-

COMUNICADO

Asunto ALBERTAZZI - ORTIZ UN COMPATRIOTA DE LOMBROSO y GAROFALO DANZANDO Ecos de la Cámara

En EL NOTICIERO del 22 del corriente, salió á luz un artículo firmado por el detective Ulises Ortiz, en contestación á uno mío publicado en "La República" del día anterior.

Tengo firme convicción de lo que escribí y mi artículo no dejará duda para la gente independiente y sensata.

Ellos saben que lo que dije está de acuerdo con la justicia. Que me haya contestado, es una cosa muy natural, eso no me extraña, y si otra vez escribo es por dar algunos datos al público, pues el señor Ortiz no merece contestación. Me dice que la multa me la impuso autoridad competente. De acuerdo. Pero nadie me podrá negar que los jueces ó administradores de la justicia, desde luego que son humanos, son susceptibles de yerros y equivocaciones y hoy diré como en mi pasado artículo que mi sentencia fué injusta. Sigue diciendo ese defensor político del país que en América se han dado casos de reclamos internacionales como consecuencia de absurdas pretensiones que regularmente provienen de extranjeros que desde el punto de vista político resultan perniciosos para el país, que por desgracia han escogido como segunda patria".

Con respecto á que quiere hacerme aparecer como "eligioso para el país provocando conflictos internacionales, le diré que yo no soy de los que comprenden la acción de la justicia y su necesidad, y para comprobar mi dicho cito como prueba al Licenciado don Ricardo Jiménez. Sé de sobre que quien cometa una falta de cualquier clase que sea, es merecedor del reproche de la justicia pero nunca del capricho de los hombres.

Onán falta de verdad anda el señor Ortiz cuando asegura que yo he hecho demostraciones groseras en el Congreso; el aplaudir á los diputados de la minoría y no á los de la mayoría, no entraña inmundicia como lo asegura el señor de mi cuento.

Me aconseja que me naturalice! No, yo no repiego de mi patria, ó no digamos patria, del suelo donde nací, por aprecio de un destino; yo no lo necesito para vivir; en cambio que el señor Ortiz se naturalizará en cualquier país donde vaya, para empuñar y meter el necesario al pé de los gobernantes ya se llamen Césares ó Nerones.

Es correcto naturalizarse pero por cariño y desinterés, y no buscando en la naturalización un medio para el lucro.

No ignoro que mi modo de ser y ver las cosas, con verdad y con justicia, me acarrearán pérdidas materiales, pero esto es mejor que ajustar sus actos á la hipocresía y á la adulación, aunque así se consiga ese vil metal, por la adquisición del cual, cuantos se arrastran en el fango de la desvergüenza. El ca-

¡Queremos aumentar sus ganancias, compartiendo las nuestras con Ud.!

Abra su *cuenta corriente* en nuestra casa (los fondos siempre á su orden) y sobre todos los saldos diarios á favor de ella abonaremos INTERESES A 6 o/o ANUAL ó bien deposite á 5 días vista al 7 o/o anual, — 1 mes plazo — 8 — — 3 meses — 9 — — 6 — — 10 —

Nuestros depósitos á 6 meses plazo se encuentran entre las mejores inversiones hoy día en el país. — Y aquí tiene Ud. nuestra responsabilidad: **Capital líquido**, completamente pagado:

¡Mas de un millón de colones!
 BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ
 Agosto 11. 1m. alt. Banqueros—San José.

festarlo junto á su tumba, permítame Ud. que en un pequeño espacio de su diario dé testimonio de mi estimación y respeto por aquel caballero amigo, tan hidalgo como culto, tan inteligente como sereno y reflexivo, un tipo social de los que con su influjo tanto bien hacen á nuestras perturbadas sociedades.
 Quede, pues, mi corona junta á su nombre, ya que no pude llevarla al cementerio.
 Su a. y a.,
 A. ZAMBRANA
 Agosto 23 de 1908.

Corte Plena Reunión de ayer

Dió principio á la una y media de la tarde. Asistieron diez magistrados. Presidió el licenciado don Alejandro Alvarado

—Dió cuenta la Comisión Permanente de haber inaugurado sus sesiones durante el presente año.

—Se leyó una comunicación del Secretario de Estado en el Despacho de Justicia, en la que expone que pronto será remitido al presidio de San Lucas el reo de homicidio Rafael Quesada Durán.

—Se concedió licencia durante los días 31 del presente mes y primero del entrante, al Juez 1º Civil de esta provincia licenciado don Adán Acosta Valverde, y se acordó nombrar en su sustitución por igual término al señor don Francisco Chavarría Mora.

—Se dió permiso al secretario de la Alcaldía 3a de este cantón, don Francisco Monge, quien actualmente desempeña el puesto de alcalde del cantón de Guadalupe, y para sustituir á este fué nombrado don Otoniel Fonseca, quien será reemplazado así mismo por don José Luis Quirós.

—Se prorrogó por siete días más el permiso concedido á Romualdo Barrantes Zeledón, prosecretario de la alcaldía 3ª de este cantón y se nombró para que le reemplace á don Francisco Aguilar.

—Se concede licencia por seis meses al escribiente del Juzgado del Crimen de Alajuela, don Altonso Mora Arias, y se nombró en su reposición á don Alberto Palacios Mora y para sustituir á este último se nombró á don Ramón Méndez.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Juez Civil de Alajuela, en don Mariano Solórzano González para escribiente de la Alcaldía 2a, de aquella ciudad y el de don Alfonso Mora A. para secretario de la misma oficina.

En virtud de encontrarse enfermo, se concede permiso por dos meses al notificador de la Corte don Juan Rafael González y se nombra en su reposición á don Malaquías Alfaro.

—Se declara sin lugar una solicitud del reo Carlos Herrera Marín encaminada á obtener conmutación de la pena de 67 días de presidio que le faltan por descontar de la pena que se le impuso por falsificación y hurto.

—Se informa al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en una solicitud presentada por Juan B. Brigh L. relativa á que se le comute ó indulte la pena de tres años de presidio á que fué condenado por hurto en perjuicio de don Jerónimo Campabadal y otros.

—Se declara sin lugar una solicitud presentada por don Rosendo Jarquín Gaitan referente á que se revoque el nombramiento de Alcalde suplente del cantón de Santa Cruz de Guapacaste, recaído en don Andrés Cabalceta Hernández.

Terminó la reunión á las 2 y media de la tarde.

Arrastrado por el tren

Las Pavas, 23 de agosto.—Hoy á las siete de la noche, un tren especial que conducía á los invitados á la inauguración del cantón de Oroton, arrastró á un anciano llamado Nicolás Chavarría, vecino de este distrito, quien á consecuencia de los golpes que recibió resultó con heridas de consideración en diferentes partes del cuerpo. Debido á la actividad del maquinista en contener el tren, Chavarría no pereció.—Corresponsal ambulante.

La fábrica de Traube progresa

LOS POZOS ARTESIANOS

En la tarde de ayer hicimos una visita á la fábrica de cerveza de Mr. Traube, y grande fué nuestra sorpresa al contemplar los progresos que últimamente ha hecho este establecimiento.
 Después de un examen minucioso, pudimos darnos cuenta del buen estado de las maquinarias y admirar las excelentes bodegas que tiene dicha fábrica, destinadas para la fermentación de la cerveza.

La fábrica toda está dirigida con un orden envidiable y cuenta con un número considerable de empleados. No dudamos que si Mr. Traube continúa como hasta aquí produciendo la cerveza con que abastece á San José y muchos otros pueblos de Costa Rica, no habrá otra fábrica por formidable que sea, que pueda tumbarle su merecida reputación.

Otra cosa que nos llamó mucho la atención en la fábrica, fueron los pozos artesianos, trabajo del ingeniero colombiano doctor Malo Uribe. El doctor Uribe ha logrado unir en virtud de sus grandes conocimientos en el ramo de la ingeniería, tres pozos artesianos que dan una cantidad de agua de mil quinientos litros por hora. El agua es cristalina, sumamente limpia y aseguramos que no hay en San José ni en sus alrededores, agua que se parezca á esta.

Indudablemente la cerveza que siga trabajando Traube con esta agua será mejor.

Ojalá que el gobierno utilizara los servicios de un ingeniero tan competente como el doctor Malo Uribe é hiciera otros ensayos en la Sabana para ver si podían descubrirse tres ó cuatro pozos artesianos que suministraran bastante agua, y de esta manera se podría favorecer á Las Pavas, que bien lo necesitan, pues está visto que el agua es una de las causas principales de las defunciones en ese lugar.

CONSTANTINO ALBERTAZZI

We hav'nt heard from You!

What's the matter?

Don't You Know that we pay interest on all daily credit balances of our **Current Accounts** (subject to check) at the rate of— 6% per annum.

7% on Certificates of Deposit at 5 days
8 — — — — — one month
9 — — — — — three months
10 — — — — — six — — — or over

Don't you know that our paid up capital amounts to

Over one million colones!

What's the matter?

We shall be pleased to see you at our offices (Do not think that your account is too small to receive, our fair treatment. Come to-day!) Ladies accounts are cordially invited.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

Bankers — San José

AVISOS DEL DIA

EN SAN ISIDRO DE LA ARENILLA se venden, con ó sin ganado, dos magníficos potreros. El Porvenir y Puerto Arturo, á corta distancia de la población. También se vende una casita y un terreno para edificar, calle de por medio de la Iglesia, lado Sur. En esta Redacción informarán. Agosto 25.

SE DARÁ UNA GRATIFICACION al que presente en esta oficina una cotona de seda blanca, perdida en el trayecto de las oficinas del tranvía, pasando por el frente del Colegio de Sión, y siguiendo por la Avenida Central hasta la esquina de los señores "Juan Knöhr hijos". Agosto 25 3 v.

Hacendados!

NO ES UN ENSAYO, ES UN HECHO Buenos abonos, y los más económicos son los llamados VERDES, que se conseguirán sembrando leguminosas entre cafetales, después de esta palca, para volcar y tajar la mata al hacer la fin de año. Si quiere aprovechar la ocasión le ofrezco de las siguientes: COW PEAS, á 15 cts. libra. SOJA BEANS, á 20 cts. libra, y VELVET BEANS, á 25 cts. libra. — También tengo ALFALFA High Grade, ESPARCETA y el ya famoso PASPAEO AUSTRALIANO. Siembre estos magníficos forrages mientras dure el invierno.

LOS ALMACIGALES

para la hortaliza que proveerá á la familia en la finca, este año, deben principiarse ya, y para ello le ofrezco un surtido de semillas frescas en mi jardín ó en el depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". — J. A. WOLLEMFBER. — Agosto 22. 8 v. alt

AVISOS ANTERIORES

FERROCARRIL DE COSTA RICA

AVISO

Con motivo de haber resultado alguna confusión en el flete de los artículos que se especifican al pie, del primero de setiembre próximo en adelante quedarán éstos sujetos á la tarifa siguiente:

	Importacion	Local
Vajilla ú otros artículos de Porcelana ó China.	Clase A	M
Vajilla ú otros artículos de Loza ó Barro.	"	I P
Cristalería.	"	A M

San José, agosto 18 de 1908.

W. E. Mullins

Gerente General

PIANOS BUENOS Y BARATOS

Acabamos de recibir de la acreditada marca Seiler y los vendemos en condiciones favorable. W. Steinvorth & Haos. Agosto 19. 1 m.

DOS JARDINERIAS

BIEN INSTALADAS La jardinería El Porvenir, establecida por Quinto Bragheroli, en La Sabana, ha instalado una sucursal en el bajo del antiguo Barranco, 150 varas al Norte de la Imprenta Nacional, donde se reciben órdenes, desde esta fecha en adelante para toda clase de trabajos en el ramo de jardinería. — 9 de Agosto.

AVISO IMPORTANTE

Entre los objetos que me han sido sustraídos en la madrugada del 19 corriente, en el Hotel Francés, número 20, hay una Cartera Portamoneda que contenía una suma de dinero y UN PAPEL escrito en maquina de escribir. Al que me ha sustraído estos objetos ofrezco una gratificación que le compense el valor si me devuelve el todo, menos el dinero, ó al menos el papel escrito en maquina. Empeñando mi palabra de honor que guardaré el secreto EL MAS ABSOLUTO: sin denuncia de ninguna especie. — San José, 21 de agosto de 1908. S. A. Federici. 3 v.

AVISO

Por escritura de esta fecha otorgada ante el Notario Público don Tobías Gutiérrez, he conferido poder generalísimo al ingeniero arquitecto don Fernando Richard quien se entenderá con todos mis negocios durante mi ausencia en el país. — San José, agosto 22 de 1908. — Constant Dubois. 15 v.

ALARMA

Causa ver como se vende mi semilla de zacate gengibrillo y de guinea, todo por los resultados que ha dado. Gran rebaja de precios por cantidades que pasen de 50 cajuelas. De venta: en el acreditado almacén de don Arnoldo André y en las bodegas del Gremio de Comerciantes. Orotina, Julio 17. — Ernest Valverde Soto.

PENSIONISTAS

En la oficina de este periódico informarán de una respetable señora que se hace cargo de recibir pensionistas y de mandar comidas á domicilio. Cuenta con una buena cocinera y esmerado servicio. Agosto 14. 15 v.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de ésta sito por la Fudición. — GUILLERMO TINOCO. San José, julio 30. h. s. o.

LA "LIBRERIA ALAJUELENSE" y oficina de agencias y comisiones de Carlos Calvo Fernández, se ha trasladado al local que ocupó el despacho del doctor Cabezas, contiguo á la tienda de Uribe en esta ciudad. — Alajuela, 22 de agosto. 3 v.

Las notas políticas de un diario

Alajuela, 24 de Agosto. — La "Nota Política" que ayer publicó "La Información", no puede referirse en manera alguna á don José Figueredo, porque este caballero — con cuya vieja amistad me honro mucho — no ha escrito la pseudo circular de que allí se hace mérito (de la cual no tenía la más mínima noticia); ni ha sido nunca ni es la persona de artimañas políticas que la redacción de dicho periódico pretende bosquejar. — Tranquillino Chacón.

Hechos diversos

Auto motivado de prision

Lo fué dictado ayer tarde contra Manuel Ureña Rojas por el delito de lesiones que cometió en la noche del 4 de julio último en las inmediaciones de la villa de Desamparados en daño de Rafael Constantino Cordero Fernández. Ureña ingresó antenoche á la cárcel de varones de esta capital.

Decomiso de carne mala

El inspector de sanidad don Vicente Villegas decomisó á las tres de la tarde de ayer 25 libras de carne de cerdo en mal estado que estaba al expuesto en una de las carnicerías del Mercado. El dueño de ellas fué multado.

Policia herido

Manuel Aaaya, policía de la Primera Sección, se arrojó precipitadamente de uno de los carros del tranvía, y á consecuencia de la caída, se produjo algunas heridas en la cabeza y en las manos.

¡Que barbaridad!

Ayer tarde se presentó ante el Agente Segundo Principal de Policía Anares Gauchera dando cuenta de que Aurelia Madrigal Delgado le había hecho mil pedazos, intencionalmente, un órgano que estimaba su valor en 45 dollars. Fueron testigos del hecho Adán Sánchez, Antonio Bonlangier y Antonio Gutiérrez. El alcalde primero instruye la sumaria.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones
Ramón de Jesús Vargas, 6 días. Cipriano Berrocal, 38 años. María Rosa Angela Guerrero, de 1 año.

Hoteles
Imperial — Entraron — Blanco Lejos, T. Trbin. Ed. Luis, H. Prestigary, F. Artavia A., Ernesto Soto, Ceal Vocó, O. L. Krkley, D. C. Pupo, J. H. Campbell, J. Gómez A.

Internacional — No hubo.
Central — Entraron — Eugenio Francia y D. P. Utison G.

Nacimientos
En el Registro Civil se inscribieron los siguientes niños:
Raniero Antonio Angel del Socorro, legítimo de José Joaquín Chacó y de Isabel Sáenz.

Correos
Para Europa y los Estados Unidos se enviará correspondencia hoy á las ocho de la mañana.

De los mismos puntos se recibió antenoche por la vía de Boston.

Vapores
Zarpó rotensche para Nueva York, vía Colón y Kingston el vapor alemán Sarnia.

Mañana llegará á Limón el Ellis.

NOTICIERAS

Matrimonio
A las ocho de la noche del domingo se verificó en esta ciudad el matrimonio de don Enrique Chavarría con la señorita Paula Cruz. Apadrinaron la boda don Alberto Robert con la señorita Carmen María Castillo, don Maximiliano Soto con la señorita María Luisa Carrionuevo, don Juan Fuentes Soto con la

señorita Vitalla Madrigal y don Pedro Ramírez Alvarez con la señorita Dolores Chavarría. El presbítero Zabaleta, cura de San Juan, celebró la ceremonia. Los desposados salieron ayer en la mañana para San Mateo en donde pasarán la luna de miel.

No hubo funcion

Por enfermedad de la tiple de la Compañía de Verso y Baile señora Matilde de Liñán de Tirado, no se verificó antenoche la función anunciada y que se iba á dar en el Teatro de Variedades. En breve saldrá esta Compañía para las provincias en donde piensa dar representaciones durante los días sábado jueves de cada semana, y los domingos las dará en esta capital.

Abrahan Madrigal

Aunque doloroso, por los afectos

Canton de Orotina

La inauguracion — Espléndida fiesta

Orotina, 24. — Recibido á las 11 a. m. Desde el sábado gran aglomeración de visitantes. De Alajuela vinieron 25 músicos de banda á amenizar la fiesta; un sargento y 4 policías para resguardar el orden. También de San José un sargento y 4 policías. La alegría fué general, pero el orden ha sido la nota culminante; ni un juzgamiento por faltas, ni un detenido en más de 48 horas de festejos. Irán más datos por telégrafo. — Corresponsal.

Llegada del primer tren

Orotina, 23. — Recibido á las 2 p. m. El primer tren trajo 350 pasajeros en el mayor orden. A las 7 y media de la mañana salió el tren oficial con la comitiva compuesta por los Ministros Rohrmoser y Vilal Quirós, Emiliano Padilla, Carlos Prestinary, Carlos Alberto Castro, Liedo, Andrés Venegas, diputado Clodomiro Figueroa, doctor Nazario Toledo, Santos Quirós, Ardilión Castro, el Obispo, su secretario, dos curas más y el economo, el simpático viejecito don Francisco Blumé.

El pueblo ó entusiasmado saludó con vitores la llegada de la comitiva oficial. — Corresponsal.

Recibimiento de la comitiva

Orotina, 23. — Recibido á las 3 p. m. La Municipalidad y el Jefe Político recibieron á la comitiva que se dirigió á la casa municipal acompañada de los alumnos de las escuelas y la banda marcial. La nueva villa de Orotina estaba engalanada con buen gusto y sencillez. Por doquiera banderolas y arcos con leyendas expresivas. Se tomaron varias vistas fotográficas. La comitiva se alojó en la casa municipal, donde se extendió el acta de inauguración que fué suscrita por la mayor parte de los asistentes. El acto fué solemne y lucido. — Corresponsal.

El Tedeum

Orotina, 23. — Mientras se extiende el acta sale la comitiva para el templo. Todos vamos á la ceremonia y pronuncia gran discurso el padre Rosendo Valenciano.

Ocupa el coro don Pedro Calderón Navarro con una orquesta formada de joseninos.

La iglesia llena de gente. Concluido el sermón se da principio al Tedeum de Bordesse cantado por Montandón y Cano Aguilar.

Magnífica impresión causó la parte musical en el auditorio. — Corresponsal.

El cuadro alegorico

Orotina, 23. — El programa se ha variado. Iremos ahora al cuadro alegórico de la plaza.

En el centro hay tres niñas representando, la del medio, á la agricultura. Es Ceres, con un manojo de pajillas y una hoz. Dicen que es el trabajo. Yo la creo la diosa de la agricultura.

A su izquierda, otra niña, Astrea tal vez, con la espada y la balanza.

Sería la justicia, pero no la pusieron vendada.

A su derecha está el Progreso. Otra niña que ostenta el caduceo del dios Mercurio. Creo que significa el comercio que le da vida á esta sección.

En la parte saliente hay tres grupos representando los cinco distritos del nuevo cantón.

Los discursos

Hablaron don M. Elías Vargas en nombre del municipio del nuevo cantón. El licenciado don Vidal Quirós, como Secretario de Guerra en nombre del gobierno y por comisión del señor Presidente de la República. Don Rafael Meoño Inspector de Escuelas, y varios párvulos de ambos sexos.

Se han hecho grandes elogios al cantón de San Mateo. Al terminar una de las niñas es preguntada desde la tribuna por el símbolo de la libertad y ha soltado una paloma de castilla que salió volando. Fué muy aplaudida la idea por la concurrencia.

Las niñas que tomaron parte en el plástico cuadro han llevado un terrible baño de sol que pudo evitarse si este acto se hace primero que el Tedeum.

El banquete

Disposición de la mesa. Hace la figura de una U.

En el centro que mira al Oriente se sienta el señor Obispo Stork y á su lado derecho el Secretario de Estado señor Rohrmoser y enseguida don Ernesto Valverde.

A la izquierda el Secretario de Estado don Vidal Quirós; luego el designado á la Presidencia de la República don Andrés Venegas y le sigue el doctor don Nazario Toledo.

Quedan en la sección derecha los

que nos llegaron á ese malogrado amigo, tenemos presente que hoy cumple un año de muerto.

Aunque lejana su tumba, vayan estas frases en recuerdo de nuestro afecto y la renovación á su familia de nuestro sincero pesar,

Mucho cuidado

Nuestro pueblo debe ir con mucho cuidado, á veces con la buena fe que le caracteriza, se deja impresionar por las propagandas que á menudo hacen ciertos comerciantes poco escrupulosos, anunciando aceites y pomadas contra la caspa y que con ellas se consigue renacer el cabello perdido preparaciones las más de las veces, nocivas para la salud. Nosotros nos atrevemos á decir que si algún remedio está exento de peligros á la vez que eficaz, es la "Anticaspina Pascual". Pidanla nuestros amigos en cualquier botica, perfumería y barbería.

Recordacion

El domingo 23 del corriente cum-

plió un año de muerte la apreciada señora Beatriz Rawson de Veázquez. Renovamos nuestro sentimiento de duelo á su familia,

Don Agustín Ramos

el activo y competente obrero, después de larga permanencia en Guanacaste, se encuentra entre nosotros. Al dar esta noticia, no podemos dejar de recomendar sus servicios en el arte decorativo y en todo lo concerniente á la pintura ya sea por contrato ó por día de trabajo.

Rapidez

Cuando quiera un trabajo de imprenta rápido puede ir á la "Imprenta del Comercio" la más nueva del país, 25 varas al Norte del Carmen. Teléfono 220

Notas de Heredia

Ayer á las once y media de la mañana, un niño de cinco años llamado Eduardo, hijo de don Saturnino Meléndez, murió de apendicitis. El entierro se verificó á las cinco de la tarde.

— La Banda de Heredia estuvo ayer en Barba. Hubo en la noche juego de pólvora. — Corresponsal.

Notas rápidas

Procedente de Alajuela se encuentra en esta ciudad don Ernesto Soto. — De Limón el Sr. F. Artavia A. — Del Guayabo don Juan Gómez Alzaga.

— El presbítero don José Olmo fué nombrado por el señor Obispo para profesor del Seminario de la ciudad de Heredia.

— En el cruce de las líneas del tranvía, se está trabajando con gran empeño con el fin de hacer una carrera entre las estaciones del Pacífico y el Atlántico.

— Los socios del club de artillería, desean que no se les obligue asistir uniformados á las clases por justos motivos.

— El ocho de setiembre próximo comenzará á regir el reglamento de la Imprenta Nacional.

— Bueno sería que la Comandancia de Plaza provea de polainas y capotes á los inspectores de policía de la segunda sección, pues así lo exige el reglamento.

— En Puntarenas fundeó á las nueve de ayer el vapor City of Pará, procedente de Ancón, Panamá, trajo 70 tripulantes, pasajero Alfredo Bruset, carga 334 bultos y un saco de correspondencia.

— Anoche circuló la tercera hoja obrera en la que se copia parte de un hermoso trabajo de don Alberto Masferrer en pro del obrero. Dicha hoja la firma el tipógrafo don Juan Arlas Romero.

— También es muy digno de hacerse mención de la segunda hojita del tipógrafo don Víctor Manuel Salazar.

— Las Bandas de San José, Cartago y Heredia, gozarán de ocho días de vacaciones.

— Antier tarde fué mordido por un perro de propiedad de don Enrique Zúñiga, un joven Pinto, quien resultó con una lase lesión en una pierna. El animal fué matado por la policía.

— por asuntos de enaguas rieron antenoche los jóvenes Quiljano y Torres. La policía los condujo á la Segunda Sección.

— En la ciudad de Alajuela, murió ayer el incansable obrero alemán don Juan Sleski, quien fué antiguo suscriptor de nuestro diario. Su entierro tendrá lugar en la mañana de hoy. Nuestro sentido pésame á su familia.

— En Cartago rindió ayer su tributo al Creador don Félix Guevara. El sepelio se efectuó ayer. Paz á sus restos.

— Antier vino á esta ciudad don Luis J. Ortega, Jefe Político del nuevo cantón de Orotina, á quien hemos tenido el gusto de saludar.

Confirma el señor Ortega el dicho de nuestro Corresponsal especial referente á la armonía que reinó durante la fiesta, pues dice que no ha habido el más ligero disturbio en el vecindario, de lo que nos alegramos mucho.

Notas de sport

El match anunciado para antier domingo entre los clubs La Grecia y Juan Santamaría, no se verificó por no haberse presentado el último.

Muerte repentina

Encuentro de un cadáver desnudo

Heredia, Agosto 24. — Recibido á las nueve de la noche. — Hoy á la una de la tarde, entre los pueblos de Barba y San Rafael de esta provincia, fué encontrada muerta, por un hijo suyo en un cafetal de doña Tranquillina Sánchez de Esquivel, la señora Petra Hernández v. de Roca de Esquivel, de 55 años de edad y vecina de Barba. El cadáver estaba completamente desnudo. Fué recogido por la autoridad. El médico del pueblo de Barba, doctor Santiago Baudrit, lo reconoció é hizo la autopsia de ley, la que dió por resultado que la muerte de la señora Hernández provino á consecuencia de la ruptura de una aneurisma del corazón.

A un lado del cadáver fué encontrado un canasto repleto de chayotes. Mañana enviaré otros detalles. — Corresponsal.

